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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROMUEVE IEEQ ‘DIÁLOGOS JUVENILES’ EN UNIVERSIDADES 
 Con el objetivo de contribuir a la formación cívica de las y los jóvenes e identificar acciones para fortalecer la 
cultura democrática y la construcción de ciudadanía, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) lleva a 
cabo los ‘Diálogos Juveniles’ en universidades de la entidad. De esta manera, la Dirección Ejecutiva de Educación 
Cívica y Participación Ciudadana del Instituto brinda información al alumnado, fomenta la reflexión y el debate en 
torno a temas democráticos, al tiempo que refuerza la confianza en las instituciones. En el presente año, 103 
estudiantes han colaborado con el IEEQ en estas actividades en la Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC) y 
la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Campus Amealco de Bonfil y San Juan del Río.   Entre los temas de 
interés expresados por las personas asistentes a los ‘Diálogos Juveniles’ están: el impacto de las noticias falsas, la 
educación cívica en el hogar, la igualdad, la tolerancia y la necesidad de la participación permanente en todos los 
ámbitos sociales. En ese marco, este organismo electoral refrenda que la participación ciudadana es la mejor señal 
del buen funcionamiento de la democracia, así como un mecanismo para que cada individuo aprenda sobre sus 
propios intereses y desarrolle un mejor entendimiento de las necesidades de otros. Además, el involucramiento de 
la ciudadanía en los asuntos públicos abona a la movilidad política, la igualdad sustantiva, la transparencia, la 
rendición de cuentas y la vinculación social a través de redes familiares, vecinales, entre otras. (AM 7, EUQ 6) 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2019/05/25/ieeq-promueve-dialogos-juveniles-en-universidades/ 
 
https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/772531-ieeq-promueve-dialogos-juveniles-en-
universidades-de-queretaro/ 
 
https://newstral.com/es/article/es/1127281877/ieeq-promueve-di%C3%A1logos-juveniles-en-universidades 
 
http://sinpermiso.mx/?p=29623 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/promueve-ieeq-dialogos-juveniles-en-universidades/ 
 
https://elblogdeporter.com/-Dialogos-juveniles-en-universidades+298311 
 
http://amanecerqro.com/2019/05/ieeq-promueve-dialogos-juveniles-en-universidades/ 
 
http://inqro.com.mx/index.php/2019/05/24/promueve-ieeq-dialogos-juveniles-en-universidades/ 
 
https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/772531-ieeq-promueve-dialogos-juveniles-en-
universidades-de-queretaro/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/promueve-ieeqcomunica-dialogos-juveniles-en-universidades 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CAEN SEIS EN COMBATE AL FUEGO SERRANO 
Justo cuando combatía una tragedia que ya arrasó con casi 3 mil hectáreas en la Sierra Gorda, un helicóptero de la 
Marina se desplomó con 5 marinos y un agente de la Comisión Nacional Forestal a bordo. Aunque la Semar no 
confirmó oficialmente los fallecimientos, fuentes extraoficiales presentes en la zona aseguran los 6 decesos en la 
zona limítrofe entre San Luis Potosí y Querétaro, además de que el coordinador federal Gilberto Herrera informó 
que la nave fue vista totalmente calcinada.  (DQ, principal) 
 
EUQ: SE DESPLOMA HELICÓPTERO DE LA SEMAR EN JALPAN 
Aeronave ayudaba a apagar incendio en la Sierra Gorda. Marina inicia la búsqueda de los cinco tripulantes. (EUQ, 
principal) 
 
AM: HONOR, DEBER, LEALTAD Y PATRIOTISMO  
El helicóptero MI-17, enviado por la Secretaría de Marina (Semar) para mitigar el incendio ocurrido en la Sierra 
Gorda de Querétaro, cayó ayer por la tarde en las cercanías de Verde Valle, en los límites entre el estado de 
Querétaro y San Luis Potosí. (AM, principal) 
 
N: COBRA INCENDIO 7 VIDAS 
A noche fueron localizados tres cadáveres calcinados de las siete personas que iban a bordo en el helicóptero de la 
Secretaría de Marina que se desplomó al filo de las 14:00 horas en la comunidad de Carrizal de los Duran, Jalpan. 
(N, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ANUNCIA GOBERNADOR APOYOS PARA PROYECTOS DE LA SOCIEDAD CIVIL A FAVOR DE LOS MÁS 
VULNERABLES  
Para fortalecer a la población queretana que se encuentra en situación de pobreza, vulnerabilidad y marginación, 
el gobernador Francisco Domínguez Servién en compañía de la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, 
Karina Castro de Domínguez, presentó el Fondo de Apoyo a las Organizaciones de la Sociedad Civil. Para este 2019 
y, en sinergia con el municipio de Querétaro, se conformó un Fondo de Apoyo por 6 millones de pesos que respalda 
35 proyectos e iniciativas de las organizaciones sociales a favor de los más vulnerables. (AM, CI, N, DQ, EUQ) 
 
DESCARTA PANCHO DOMÍNGUEZ ACUDIR A EVENTO DE AMLO  
El gobernador Francisco Domínguez aseveró que no acudirá al evento de programas sociales de Andrés Manuel 
López Obrador, presidente de México, en la capital del estado. Aunque tendrá una comida una comida privada en la 
que presentará tres proyectos carreteros para el estado por 700 mdp. (DQ, EUQ) 
 
HOY EL GOBERNADOR RECIBE A AMLO  
Por Gonzalo Flores 
El gobernador Francisco Domínguez confirmó que hoy recibe al presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador. (AM) 
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SOLICITARÁ GOBERNADOR A AMLO 700 MDP PARA PROYECTOS CARRETEROS  
El gobernador Francisco Domínguez dio a conocer que solicitará al presidente de la República, un recurso de 700 
millones de pesos para la ejecución de tres proyectos carreteros. (N) 
 
TUMULTOS POR TARIFA PREFERENTE 
Filas de 3 horas aguantaron estudiantes para obtener la tarjeta preferente de QroBús. Y todo por esperarse al 
último día para inscribirse. (DQ, EUQ) 
 
AVANZA HOMOLOGACIÓN DE TARJETAS QROBÚS CON QROBICI: ALEJANDRA PULIDO  
La secretaria de administración del municipio de Querétaro, Alejandra Pulido Briseño, aseguró que hay avances 
significativos en la homologación de las tarjetas de Qrobici con las de Qrobús. (N) 
 
“PRONTO VAMOS A VER LOS RESULTADOS DE NO TENER UNA PROMOCIÓN”: HUGO BURGOS  
Si bien no se tiene una medición en Querétaro del impacto a nivel central con la desaparición del Consejo de 
Promoción Turística de México, Hugo Burgos García, secretario de Turismo en la entidad expuso que sí se 
vislumbra una afectación en la afluencia turística. (CQRO) 
 
BUSCAN ESTRATEGIAS PARA PREVENIR ADICCIONES 
José Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ, recibió a integrantes del Consejo de la Comunicación (CC), con el 
objetivo de presentar parte de la campaña “NO ESTA CHIDO” al titular del sector educativo y entablar los trabajos 
para cumplir con el principal objetivo de esta campaña que es evitar el consumo de alcohol y tabaco en niñas, 
niños y adolescentes principalmente. (AM) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
NO HUBO SOBREVIVIENTES: RAÚL CHÁVEZ  
El diputado José Raúl Chávez Nieto dijo que para la bancada de Morena resulta muy lamentable y terrible noticia 
del desplome del helicóptero de la Marina que se encontraba en labores de mitigación del incendio que se sigue 
azotando la Sierra Gorda de Querétaro, del que se sabe no hubo sobrevivientes. (N) 
 
EN FORO INFORMAN SOBRE EL PROBLEMA DE LAS DROGAS  
Con la asistencia de alumnos del Colegio de Bachilleres plantel 8 de la colonia Azteca y estudiantes de la 
Secundaria General 3 de Las Palmas, se realizó en el Congreso del Estado el foro ‘Las drogas y su impacto en la 
sociedad’, convocado por el diputado del Partido Encuentro Social (PES), Ricardo Caballero González. (AM) 
 
GILBERTO DESAÍRA DE NUEVO A DIPUTADOS  
La suspensión de la reunión entre el coordinador de los programas sociales en Querétaro, Gilberto herrera Ruiz y 
diputados locales, acredita que la cuarta transformación tiene como signo “la opacidad”, así lo externo Hugo 
Cabrera, legislador del PRI e integrante de la Comisión de Desarrollo Social, Grupos Vulnerables y Vivienda en el 
Congreso. (DQ, EUQ) 
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LA PRIORIDAD DE AMLO ES EL BÉISBOL, NO LA EMERGENCIA POR LOS INCENDIOS FORESTALES: PAN 
La visita de AMLO a un campo de béisbol habla de cuáles son sus prioridades, ya que la emergencia nacional son 
los incendios forestales y particularmente el sigue activo en la zona de la Sierra Gorda de Querétaro, declaró el 
diputado Daniel Salgado Márquez. (N) 
 
AYUDARÁ EL PAN A LA REFORESTACIÓN DE LA SIERRA  
Por Zulema López  
Apoyar a la reforestación de la Sierra Gorda entrará en el esquema de nueve puntos a favor del medio ambiente del 
grupo legislativo del PAN, sostuvo Miguel Ángel Torres, presidente de la bancada. (EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
SE DESPLOMA HELICÓPTERO EN SIERRA GORDA  
La Secretaría de Marina, a través de un mensaje en su cuenta de twitter, informó sobre el desplome de un 
helicóptero MI-17 de dicha institución, de acuerdo con el tweet los hechos ocurrieron en las cercanías de Valle 
Verde, San Luis Potosí. Se estrelló, dejando como saldo preliminar 6 personas fallecidas, cinco elementos de la 
Secretaría de Marina y una persona de CONAFOR, quienes participaban en el combate al incendio forestal y 
fallecieron en el accidente. (N, DQ, AM, PA, EUQ, ADN, ESSJR, CQRO) 
 
SIN CONFIRMAR MUERTE DE ELEMENTOS DE LA MARINA EN JALPAN: AMLO 
El presidente de México Andrés Manuel López Obrador aseveró que aún no pueden confirmar si los cinco 
elementos de la Marina que viajaban en la aeronave en la Sierra Gorda fallecieron, debido a que aún no llegan al 
lugar de los hechos. “Es un terreno muy difícil es la Sierra todavía no llega a donde se piensa está el helicóptero por 
eso no podemos hablar de que perdieron la vida los cinco elementos de la Marina”, indicó. (DQ, N) 
 
SCT IDENTIFICA HELICÓPTERO ACCIDENTADO EN JALPAN  
En el recorrido vía aérea realizado por personal de la SCT observaron que la aeronave de la Marina MI-17 que 
sobrevolaba la Sierra Gorda estaba calcinado, aunque aún no pueden confirmarse fallecimiento porque no ha 
llegado personal al lugar de los hechos refirió el coordinador de programas sociales, Gilberto Herrera Ruiz. Señaló 
que personal de la Secretaría de la Defensa Nacional se ha trasladado al lugar de los hechos, pero no han llegado. 
(DQ) 
 
LAMENTA GILBERTO HERRERA EL DESPLOME DE HELICÓPTERO  
El delegado de la secretaría del Bienestar, Gilberto Herrera Ruiz, reaccionó de esta forma desde su cuenta de 
Facebook: “Se confirma el desplome de un helicóptero de la Marina que atendía el incendio de la sierra Gorda, 
lamentamos profundamente lo que está sucediendo lo que está sucediendo en un lugar que significa tanto para 
Querétaro y para mi persona. (N) 
 
HELICÓPTERO DE SEDENA DESCARGÓ MIL 200 LITROS DE AGUA EN JALPAN  
Por Elvia Buenrostro 
El helicóptero MI-17 de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) que ayer llegó al incendio de la zona 
boscosa de Jalpan de Serra, este viernes ayudó a descargar mil 200 litros de agua. Así se conoció, después del 
accidente que sufrió este día el helicóptero MI-17 de la Secretaría de Marina, donde resultaron siete heridos. (DQ) 
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CONFIRMA LA MARINA MUERTE DE TODOS LOS TRIPULANTES DEL HELICÓPTERO QUE SE DESPLOMÓ EN 
LA SIERRA GORDA 
Hace unos momentos, la Secretaría de la Marina confirmó en redes sociales, vía Twitter, que perdieron la vida los 
ocupantes del helicóptero que la tarde de este viernes se desplomó en la sierra gorda de Querétaro, donde 
combatía el incendio en Jalpan de Serra. La Marina refirió que: “Nos sumamos al luto por el desplome de un 
helicóptero en el que perdieron la vida elementos de @SEMAR_mx y trabajadores de la @CONAFOR. Nuestras 
condolencias y agradecimiento infinito por su entrega y valentía en el combate a los incendios forestales”. (CI, PA, 
ADN, N) 
 
PODRÍA HABER RESPONSABLES POR INCENDIO DE LA SIERRA GORDA: GOBERNADOR  
El gobernador del Estado, Francisco Domínguez, refiere que la presidenta municipal de Jalpan, Celia Amador, le 
comentó que se tienen los elementos de que 2 personas podrían ser responsables del fuerte incendio que se 
registra en la zona, por lo que se tendrán que aportar las pruebas ante la Fiscalía General del Estado, para iniciar 
las carpetas de investigación. (AM, DQ) 
 
UAQ APOYA LA LUCHA CONTRA EL FUEGO CON COLECTA  
La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, dijo que con el monto recaudado para la renta de un helicóptero para 
combatir los incendios en la Sierra Gorda, en caso de que se envíe una tercer aeronave; se destinará a apoyar a las 
brigadas por tierra o se rentaría el helicóptero por más tiempo. (DQ, EUQ) 
 
REGISTRAN 335 ÁRBOLES PLANTADOS EN LA CAPITAL DESDE EL ARRANQUE DE RESPIRA QUERÉTARO  
Como parte del programa “Respira Querétaro”, la administración municipal puso en marcha la plataforma “Adopta 
un árbol” que permitirá a la ciudadanía obtener un árbol para sembrar en su domicilio, y que en menos de un día 
ya ha recibido 327 solicitudes de parte de personas y familias interesadas en trabajar a favor del medio ambiente. 
(N, EUQ) 
 
REVISIÓN DE CAMBIOS DE USO DE SUELO, EN 21 DÍAS  
En tres semanas, la Administración municipal tendrá los resultados de los análisis de cinco expedientes en los que 
se detectó que el anterior Gobierno realizó indebidamente cambios de usos de suelo y modificaciones al Programa 
de Ordenamiento Ecológico Local (POEL) en zonas protegidas, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo 
Sostenible, Genaro Montes Díaz. (DQ, AM) 
 
HAY 45 EMPRESAS INTERESADAS EN “RESPIRA QUERÉTARO”  
Ya son 45 empresas las que ingresaron su carta de intención al Municipio de Querétaro con el propósito de 
sumarse y apoyar al programa Respira Querétaro en diversas vertientes, como donar agua tratada para riego o 
solicitando masa vegetal para sembrar y cuidar, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Sostenible, Genaro 
Montes Díaz. (AM, DQ) 
 
SERÁ UNA FIESTA LA CARRERA NOCTURNA 2019  
Todo está listo para que esta noche, las principales calles del centro histórico de nuestra ciudad sean una 
verdadera fiesta deportiva, con la realización de la Carrera Nocturna CGV 2019, en la que se contará con la 
participación de cinco mil corredores en total, para esta edición que cuenta con distancias de 3 y 10 kilómetros. La 
entrega de kits para los corredores se llevó a cabo el jueves y viernes en las instalaciones de un conocido hotel de 



 
SÁBADO 25 DE MAYO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 
 

la ciudad, hasta donde acudieron los participantes en diferentes horarios para tener su playera, número y chip 
para poder formar parte de este evento que fue gratuito para toda la población. (DQ, ESSJR) 
 
ENRIQUE VEGA ENTREGÓ UNIDADES Y EQUIPO DE RESCATE A PC DE EL MARQUÉS  
Con el objetivo de contar con mejor equipamiento para las emergencias como accidentes viales, rescates en 
cuerpos de agua y atención a incendios, el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, hizo entrega 
de unidades y equipo de rescate a la Coordinación Municipal de Protección Civil, y con ello mejorar la respuesta en 
la atención de emergencias. (AM, EUQ) 
 
CIERRA DE MANERA EXITOSA EL FORO AGROALIMENTARIO EL MARQUÉS 2019  
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, encabezó la clausura del Foro Agroalimentario El 
Marqués 2019, que tuvo como último evento la Muestra Gastronómica, donde se pudieron degustar platillos 
elaborados con productos generados en esta demarcación y preparados por cocineros de gran prestigio. Al 
respecto el edil marquesino destacó la participación de todos los productores, expositores y capacitadores que 
hicieron del Foro Agroalimentario todo un éxito, ya que afirmó que este foro superó las expectativas en cuanto a 
capacitación y contactos de negocios. (EUQ) 
 
INVERSIÓN Y EMPLEO PARA CORREGIDORA  
Por Laura Banda 
El municipio de Corregidora espera para este año inversiones privadas por 5 mil millones de pesos y creación de 2 
mil 200 empleos directos, siendo del sector comercio y servicios los principales proyectos a instalarse. “Para este 
año en el municipio esperamos aproximadamente 5 mil millones de pesos, es lo que nosotros pudiéramos buscar o 
que estemos esperando que llegue toda la inversión”, señaló el presidente municipal Roberto Sosa Pichardo. (DQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
NUEVE DE CADA DIEZ ADOLESCENTES HAN CONSUMIDO ALCOHOL EN QUERÉTARO: UAQ  
El 91.3 por ciento de los jóvenes menores de 18 años de edad habitantes en la zona conurbada de Querétaro han 
consumido alcohol al menos una vez en su vida y el 24.7 por ciento ha consumido mariguana, señaló María Elena 
Meza de la Luna, especialista de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). (CI) 
 
SUBE CONSUMO DE DROGAS  
El 91.3% de menores de 18 años han consumido alcohol al menos una vez en su vida, dice investigadora de la UAQ. 
(EUQ) 
 
SCT PROGRAMA GASTO DE 820 MDP PARA QUERÉTARO  
La SCT en Querétaro trabajará durante este año con un presupuesto de 820 millones de pesos, los cuales se 
invertirán en mantenimiento de carreteras federales y estatales que conecten comunidades, tanto en la sierra 
gorda en la zona metropolitana.  (DQ) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q  
Por Adán Olvera  
Temprano. Según especialistas en Querétaro, nueve de cada 10 jóvenes menores de 18 años han consumido 
alcohol. Son cifras preocupantes, tratándose el alcohol de la droga de inicio entre los adictos en la población. Según 
los estudios realizados por la especialista de la Universidad Autónoma de Querétaro, María Elena Meza, 91 por 
ciento de los jóvenes menores de 18 años han consumido alcohol o al menos lo han probado alguna vez en su vida. 
La forma en que los jóvenes tuvieron su primer acercamiento a esta droga legal, como lo es el alcohol fue en las 
reuniones familiares, con los amigos de la escuela y en la calle, sujetos también a la publicidad. Según la 
especialista de la UAQ, un 24 por ciento de jóvenes también ya consumido marihuana y un 7.5 por ciento ha 
consumido cocaína, como su droga de siguiente paso y los programas de prevención de adicciones son 
insuficientes. La edad de inicio en el consumo de drogas en los jóvenes ha bajado drásticamente en los últimos 
años, ahora la edad de inicio ha comenzado a partir de los 10 años según los recientes estudios; 75 por ciento del 
consumo se da en casa y el restante se hace en la vía pública. Entre más temprana sea la edad de comienzo en el 
consumo, mayor será el riesgo para la población. DE REBOTE. Lamentable lo del accidente de helicóptero en la 
Sierra de Querétaro, nuestro más sentido pésame a los tripulantes de la aeronave y a sus familias; estos héroes 
entregaron su vida para el cuidado del medio ambiente y de nuestro país. (DQ) 
 
BAJO RESERVA  
Clases de geografía. Nos dicen que los encargados de Marina necesitan unas clases de geografía, pues en el 
comunicado que que difundieron ayer para informar del accidente de su helicóptero en la sierra Gorda, nombran a 
Jalpan de Serra como “Jalpan de Serra”. Ese corredor automático hace muchas travesuras. Falsas noticias en la red. 
Nos cuentan teóricos de la conspiración no son fanáticos de los deportes, pues hicieron circular en redes sociales 
una imagen donde se dice que el gobierno estatal y municipal no dieron permiso para la realización del evento del 
presidente Andrés Manuel López Obrador en Plaza de Armas y el Jardín Guerrero, pues en realidad este sábado en 
la noche se llevará a cabo una carrera nocturna en el primer cuadro capitalino, por lo que por cuestiones de 
seguridad no se pueden empalmar los eventos. (EUQ) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
 






